
羽幌町議会「意見交換会」事前アンケート結果    

 

 

 

 

 

１．羽幌町の子育てについて 

・小さな子に対しての支援は多いが、その後の支援が少ないような気がする。 

 

・にじいろ等がありがたい。 

 

・出産時にもらえる布団は 1 人目の時はいいが、2 人目も同じものではなく、商品券にしてい 

ただけたらうれしい。 

 

・子供が小さい時に行っていた、すこやかセンターでの子育て支援(いちごクラブ等)は、とても 

良かった。お友達が出来たり、色々な遊びをしてくれた。 

 

・小学生になり、親から離れて遊ぶような年頃になると、家の近くに遊ぶところが少なくて不便。 

オロちゃんランドまで遠い場合、親がずっと付き添うことになる。 

 

・町内の公園の整備は、子供だけではなく大人にとっても心地良い場所に変えていってほしい。 

 

・医療費については中学生まで無料で良いと思う。 

 

・幼児のサークル活動等も、小さな町ながらも多く、大変良いと思う。 

 

・医療費の無償化は本当にありがたく、心から感謝です! 

 

・囲碁クラブやピアノ教室・陶芸教室など地域のさまざまなお年寄りや大人との交流を深める場

があるとあいさつや礼儀などが身についたりその子その子のやりたい事や好きなことが見えて

きりしていいと思う。 

 

・子供たちがみんなで集まって遊べる場所がない。 

 

・子育て支援が何のためにしているのか良くわかりません。 

 

・医療費無償はありがたいです。できれば、高校までのばしてほいしです。 

 

・すでに取り組まれていることでもありますが、子育ての悩みやちょっとした疑問が気軽に相談

できるような場所が充実すればいいなとおもいます。 

 

・医療費はとても助かります。満足してます。 

 

・放課後集える児童館がほしい。 

 

・病後(出席提出で)、まだ登校はできないが元気でいるとき、預けられるところがほしい。子育

てを経験した方たちが家庭ママみたくなり、個人の家庭で預かってくれるような制度。 

 

・回答者データ 

【子の人数】１人 ２名  ２人  １３名  ３人 ５名  ４人以上 2 名   

【子の学年】小学 1～３年生・・１１  小学４～6 年生・・１１  中学生・・１０ 

高校生・・８ ※ □にがあった数 

 



 

・共働きで子供のことを頼める家族がいない場合の支援がない 

 

・育児サークルや、ほっとくらぶなど子どもが楽しめる行事がたくさんあり、この度に子どもが

成長している姿がみられる。 

 

・子どもの居場所がありません。子どもだけで行けるところがありません。どこもかしこも「親

同伴」で、「子どもだけの利用はご遠慮ください」と、図書室にすら入れてもらえません。親兄

弟、親類がいることが前提のこの町は、たった一人で仕事も育児もしなければならない私にとっ

ては、安心して仕事に行くこともできず、子育てを支援されている実感があまり持てません。先

日、議会の広報に子育て支援についての質問がされていましたが、「親子が一緒に遊べる」のは

「親が子どもと遊ぶ時間が持てるゆとりのある家庭」のことで、本当に支援を必要としているの

は、意見交換会にも悠長に出かけられない家庭だと思います。 

 

・中学生の子供がいます。部活に所属しておりますが、先日働き方改革や教員不足を想定し今後

の部活を町の少年団にお願いして行く方針だと説明を受けました。 

そうなると、時間帯が１９時〜２１時と遅くなり、親の送り迎えも必要になります。自分達が経

験した部活という形とは全く違い、今後中学に入学し、放課後に活動できる部活に入る子供がど

んどん少なくなると思います。 

そんな中、部活に励むチャンスが無い子が今後どうなるか？と考えた時、中学生と言えば、Wi-Fi

のあるサンセットプラザで集まるか、総体へ行くか、その程度だと思います。 

ですが、サンセットプラザでは迷惑がられ、総体ではトレーニングルームを使わせてもらえず、

本当にかわいそうな状況だと思います。 

なぜ総合体育館は中学生個人ではトレーニングルームを使わせないのですか？ 

高齢者で溢れかえるトレーンングルームに体力が有り余った中学生を退室させる理由はなんで

すか？ 

羽幌町は高齢者ばかり優遇し、子供の方が我慢する状況になっていると思います。 

新武道館立派です、でも使う子供は何人いますか？ 

オロちゃんランド、冬は遊べません。 

スキー場、リフト代が高く行きたいだけ行けない子もいます 

子供達が気軽に集まれ、遊べる場所 

提案 

古い武道館を修理し、通年通して誰でも利用できる遊び場にして欲しいです。 

 

 

 

２．羽幌町内での教育に関すること 

・学校やソーシャルワーカー、すこやかセンター等は連携があり良いと思う。 

 

・学校での勉強は先生のご指導のおかげで、とても良く成長できていると感じています。勉強以外

での活動も色々な習い事があり、それぞれの先生は夢を抱かせてくれる指導をしてくれます。教育

に関しては、とても満足している。 

 

・進路に関して詳しい方も機関も少なく思う。この町から有名大学入学させることより、その後ど

う人生を歩んで行くか、大学をどう学んで行くのか、入学がゴールではないことをしっかりサポー

トしてほしい。 

 

 

 



 

・不登校の子どもが増えてきました。行ける行けない、障害があるないに関わらず、誰もが学校や

家庭に居場所がないとき、子どもが学校以外に安心して学べる場所が必要になって来ているのでは

ないかと感じます。変化の多い時代だからこそ、時代にそった教育のあり方や柔軟な考え方、環境

が、次世代を担う子ども達に必要だと感じます。 

 

・基本 学校、幼稚園のことは先生にお任せしています。 

先生も十分に頑張ってくれているのもわかっているつもりですが、子供から伝わってくる話が、ど

ういうこと??って時があります。 

先生の言葉の選び方、態度を改めて指導できる人が指導する場があってもいいのかと思います 

 

・留萌管内は学力が低いと思う。高校受験が無いから仕方ないのだろうが、勉強するために町外の

学校に行くのは残念です。全員の学力を上げるのは一人一人のやる気の問題なのでしょうがないで

すが、やる気のある子が志望大学の為に勉強出来る環境があれば少しは違うかな?と思います。中

学で学校に来れない?来てない?子が多数いるようです。体調、精神的など理由は様々だと思いま

すが町でも何かしら出来るサポートが無いでしょうか?増毛ならサッカー、遠別ならバレー、天塩

なら野球の様に町と町民で力を入れている特色があるが羽幌は全部中途半端な気がする。 

 

・中学生は刈り上げが何故禁止なのでしょうか? 

刈り上げをしてもいいと思いますが。 

しなければならない!という大人からの強制的な指導より、子供達が自分の言葉で自然に話せるよ

うな空気、雰囲気を作りあげる事も大切では。 

 

 

・子供達の意見をもっとちゃんと聞いてほしいです。 

せっかく、町長に意見を言っても、「予算が、、、」ばかり。 

そんな答えなら、質問したくなくなります。 

どぅせ言ってもダメだ!って、子供達が話していました。 

 

・親にビクビクせずに、教育者も子供達も生き生きできる教育環境になってほしい。 

 

・地域の特性をいかした活動を学校教育の中で増やすなどしたらどうでしょうか。 

 

・教室にエアコンの設置。 校舎が古い。 

 

・読み聞かせやアザラシお話会などとても良いことだなと思います。 

 

・図書館を新しくしてほしい。 

 

・室内運動場を作ってほしい。(野球やサッカーができるような土のある) 

 

・教育ではないかもしれないけど、町道の排雪をまめにやってほしい。 

登下校の際、見えなくてドキッとする事が多々ある。 

 

・運動系のクラブ活動が盛ん。指導にあたっている方々もボランティアなのに熱心に指導してくだ

さり、感謝しています。 

 

 

 



 

３．その他、羽幌町全般について 

・病児保育施設 

 

・子供が近所で遊べる公園がもっとあると良い。 

 

 

・室内で遊べる施設。 

 

・秩父別町の『ちっくる』のような所があると、地方からも遊びに来ると思うので良い。 

 

・今の羽幌町はあまり魅力がない。 

 

・サマーライブ復活も検討してほしい。 

 

・議会広報を読んでいつも感じる事は、意見に対して『〇〇〇のため出来ません。』や『必要ない。』

等の否定的な答弁。少しでも、『やってみよう！』や『出来るように工夫してみます。』等、前向き

な議論を読みたい。悪い所を探し言い合うのではなく、良い所を協力して町を作っていってほしい

と思う。 

 

・町が栄えるためには、人口が増加すること。そのためには、住みやすく子育てしやすい町。医療・

教育・暮らしやすさの充実。そのためにはお金(財源)が必要。お金は黙っていても増えないから、

道や国へ行って資金を集める行動を積極的に行うべき。節約と縮小を繰り返してばかりでは、町は

どんどん廃れていく。 

 

 

・お金が「ある・ない」だけが表面に出る判断ではなく、子どもから大人までが安心感を感じる言

動や決断を願っています。 

 

・この町に住んで永く、住めば都にはなりましたが、平均にここの街の人達はご近所づきあいが無

さすぎると思う。それどころか、日中、隣近所の人の姿を外で見掛ける光景が無い不気味さを感じ

る。又、水道料金の基本料金が他の街に比べ、高すぎるなどの面から、とても残念で住みにくい町

です。 

 

・羽幌大好きです。 

もっともっと 意見を出し合ったり交流したりしてたくさんの人が大好きになるように みんな

でいい町にしていきたいです 

 

・町役場職員はコネ入社が多いと聞きました。仕事が出来ない人の話も多数聞きました。もちろん

出来てちゃんと仕事している人もたくさんいらっしゃると思いますが、話を聞く限り残念で期待出

来ません。 

 

・なんでも、行事が中途半端だと思います。 

近隣町村を真似たらいいと思います。 

これでは、PR なんてできませんし、する事がありません。 

 

・仲間意識やこの町を守ってきたプライドは大切です。 

ただ、新しいものを受け入れていく姿勢を大切にしてほしい。 

『これだっ』というものが、伝わりにくい町です。 



守っていくことも大切ですが、そこに固執せずどうしたいのか明確に提示していただきたい。 

 

・少子高齢化の時代の中で今後の羽幌町の展望、対策を聞かせて欲しいです。 

 

・やはり、高齢者が増えることに対してもっと具体的に考えていかなければならないとおもいます。

孤立した老人が山のように増えていくような気がしてなりません。 

 

・人口減少にハラハラします。しかたないですが…。 

 

・子どもたちが将来戻ってこられるように、雇用先をたくさん増やしてほしい。 

 

・セブンイレブンのところに、信号機をつけてほしい。 

 

 

ご協力ありがとうございました。 

 


